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Polícia Civil 
apreende 
meio quilo 
de maconha 

Caramuru Futsal  faz 
sua estreia em casa

Após amargar derrota 
para o Cascavel na estreia do 
Paranaense, não há tempo e 
nem o porquê de se lamentar, 
de acordo com a diretoria 
alvinegra. Agora é hora de 
pensar no próximo compro-
misso que, inclusive, será na 
quinta-feira (24) diante dos 
torcedores castrenses, com o 
Calçados Catarinense / Ale-
gra Foods / Caramuru Futsal 
recebendo o ACF, no Giná-
sio Padre José Pagnacco, a 
partir das 20 horas.  Contra 
o Cascavel, o placar foi de 
6 a 1 para os adversários. 
Segundo o técnico Rogério 
Pruencio - Soneca -, a der-
rota tem aspecto negativo 
para quem analisa a questão 
de números.    

Proposta recebe voto favorável

Peregrinação na 6ª-feira
SÃO JOÃO DE MARIA

TRAJETO conta com pontos de apoio, segurança e transporte

"Reformas 
nas escolas 
de PG são 
emergenciais"

CASTRO - CAPITAL NACIONAL DO LEITE

O deputado estadual Mar-
cio Pauliki voltou a cobrar 
reformas e reparos emergen-
ciais nas escolas estaduais 
localizadas em Ponta Grossa 
e região. Ele subiu à tribuna 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep), na terça-feira 
(22), para cobrar providên-
cias. A Comissão de Educa-
ção realizou uma audiência 
pública em Ponta Grossa, em 
novembro de 2015, para dis-
cutir com as lideranças locais 
as necessidades.      página 3

Depois de ter sido aprovado pela 
Comissão de Constituição e Justiça e de 
Cidadania (CCJC) na Câmara dos De-
putados, em setembro do ano passado, 
o projeto (PLC 175/2015) que confere 
a Castro o título de ‘Capital Nacional do 
Leite’ finalmente recebeu voto favorável 
no Senado, através da Comissão de 
Educação, Cultura e Esporte (CE). Após 
receber relatório positivo à aprovação, 
do senador Álvaro Dias, a proposta – 
de autoria do deputado federal Osmar 
Serraglio – vai para análise e votação no 
Plenário da Casa de Leis, e se aprovada, 
deve ingressar novamente na Câmara dos 
Deputados para promulgação.   

Um tradicional evento da 
cultura tibagiana, a Peregrinação 
de São João Maria, marca mais 
uma edição na sexta-feira (25), 
reunindo tibagianos e visitantes 
em evento tradicional da fé 
em toda a região. A romaria 

que acontece nas sextas-feiras 
santas desde 1960 tem trajeto 
de 12,4km, e sairá às 3h30 
da madrugada do Centro de 
Informações Turísticas com 
destino ao Olho d’água de São 
João Maria.    

O engenheiro de redes 
da Operadora Tim, Ricardo 
Trevizan, esteve em Castro 
na tarde de terça-feira (22) 
para esclarecer dúvidas da 
população e falar dos novos 
investimentos da empresa 
na região, e de questões 

Representante da Tim 
realiza visita a Castro

S
andro A

. C
arrilho

relacionadas ao programa 
de expansão da Tim em 
Castro, no que diz respeito 
à cobertura de sinal da te-
lefonia móvel.  O encontro 
foi realizado na Associação 
Comercial e Empresarial de 
Castro (Acecastro). 

Cursos  asseguram melhores 
oportunidades de trabalho aos jovens

Divulgação

Agente 
penitenciário 
pega 12 anos

DA CADEIA DE CASTRO

página 7

O Procon Castro orienta 
os consumidores na hora da 
compra do Ovo da Páscoa, 
onde deve-se observar alguns 
detalhes para evitar prejuízos 
nas compras. O coordena-
dor, Mario Francisco Miranda, 
orienta os consumidores a 
fazer a famosa pesquisa para 
comparar os preços dos esta-
belecimentos.  

Procon alerta 
na hora de 
comprar ovos

PÁSCOA

COM NOVO ELENCO

Suspeitos de 
Castro e de PG 
são flagrados

18KG DE MACONHA

Os trabalhos da Divisão 
Estadual de Narcóticos (DE-
NARC), visando combater o 
tráfico intermunicipal de drogas, 
resultaram na apreensão de 18 
quilos de maconha na região 
nos últimos dias. Em três ações 
distintas, os policiais civis da 
DENARC também prenderam 
cinco pessoas e apreenderam 
dois menores. A primeira apre-
ensão ocorreu no último final de 
semana, na PR-151.    

OpERAçãO foi comandada por 
policiais da divisão de narcóticos pROduTOREs visitaram estandes e 

conheceram

A diretoria do Operário anun-
ciou em coletiva de imprensa, na 
manhã de quarta-feira (23), 
Gerson Gusmão como novo téc-
nico do clube. Ele irá comandar o 
Fantasma no restante da tempo-
rada de 2016.                  página 4

Gerson Gusmão 
é o novo técnico 
do Operário

ESPORTE

Vereador quer 
nova cadeira 
para Castro
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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Com a saída dos vere-
adores Herculano da Silva 
e Itari Cropolato do PSL, 
só falta fechar a porta do 
partido em Castro.

ALINE NO PR?
Se é verdade eu não 

sei, mas a vereadora Aline 
Sleutjes pode ter mudado 
de partido. Em vez do 
PSDC, sigla que ‘quase’ 
a elegeu deputada esta-
dual, a pretensa candidata 
a prefeita de Castro pode 
ter migrado para o PR.

PAPO RETO
O vereador César do 

Povo estava em conversa 
acirrada com o vice-
prefeito Marcos Berto-
lini (PSDB) no pátio da 
Câmara Municipal, ontem 
à tarde.

SAIA JUSTA
O deputado licen-

ciado Ratinho Junior teve 
que se explicar ontem 
depois que seu nome 
apareceu em uma lista 
fornecida pela Odebrecht, 
de supostos beneficiados.  
Em nota à imprensa, Rati-
nho Junior informou que 
todas as doações recebi-
das em suas campanhas, 
inclusive as oriundas do 
Diretório Nacional do 
PSC, foram devidamente 
declaradas à Justiça Elei-
toral, cujas prestações de 
contas foram aprovadas 
pelo TRE-PR. 

INVESTIGAÇÃO
Ainda em nota, o 

deputado estaria de 
acordo e apoia incondi-
cionalmente as investiga-
ções da Polícia Federal, 
Ministério Público Fede-
ral e da Justiça. Além 
disso, é a favor que 
sejam julgados e puni-
dos todos os partidos e 
candidatos que, eventu-
almente, tenham rece-
bido doações ilegais. 

PREJUIZO
O Ministério Público 

do Estado do Paraná 
(MP/PR), por meio 
da 12ª Promotoria de 
Justiça  da Comarca de 
Ponta Grossa, instaurou, 
nesta quarta-feira (23), 
inquérito civil público 
para apurar possíveis 
irregularidades/ilegali-
dades no pregão eletrô-
nico 395/2015", relativo 
a contrato de transporte 
escolar do município, 
que apontam prejuízo da 
ordem de R$ 2 milhões. 
A Portaria MP/PR0113-
.16.000482-7 é assi-
nada pelo promotor de 
Justiça Márcio Pinheiro 
Dantas Motta. A denún-
cia sobre o prejuízo no 
contrato do transporte 
escolar foi feita pelo 
vereador Pietro Arnaud 
(Rede), vice-presidente 
da Câmara Municipal 
de Ponta Grossa, que 
enviou ofício ao MP/PR 
no último dia 17.

Sandro A. Carrilho

Estamos na Semana Santa e 
reencontro cunhado Eucrésio, que 
andava sumido. Ele aproveitou esta 
época de fé e religiosidade e armou 
mais uma - fundou uma igreja, o 
‘Templo do Eucrésio’, que vende 
terreno no céu e dá desconto no 
dízimo, cobra só 5%. Para meus 
leitores ateus e minhas leitoras à 
toa, já explico: o dízimo normal é 
sempre 10% do que a pessoa ganha 
por mês, é uma doação a Deus. Já 
no Templo do Eucrésio é a ‘doação 
adeus’: o fiel nunca mais vê seu 
dinheiro e ainda vai para o inferno 
quando morrer! A igreja tem bispo, 
padres e freiras, mas é tudo pica-
retagem do meu cunhado. Pior que 
ele colocou publicidade em todos 
os veículos de comunicação, na TV 
e nas revistas semanais, por isto 
alerto aos meus leitores para terem 
cuidado com esta farsa: mesmo 
com a mídia querendo fazer sua 
cabeça, diga não ao golpe! Meu 
conselheiro sentimental P. Antônio 
quase caiu nesta conversa e está 
repensando sua posição religiosa; 
olho vivo conselheiro, é golpe, não 
caia nesta!

Ontem, bispo Eucrésio visitou 
um convento da nova igreja e a 
madre superiora foi-lhe mostrar as 
novas freiras. Pede a que cada uma 
que se apresente:

- Eu sou a irmã Maria, de Jaca-
rezinho, e ofereço a Vossa Eminên-
cia o meu tercinho!

- Eu sou a irmã Pureza, de 
Palma, e ofereço a Vossa Eminên-
cia a minha alma!

- Eu sou a irmã Vera, de Pinha-
lão, e ofereço a Vossa Eminên-
cia o meu coração! Nessa altura, 
assustada, a Madre interrompe e 
ordena: “Atenção irmãs, todas as 
que forem de Bauru, Camboriú e 
Vila Julieta passem já para outra 
sala!”.

Outro caso interessante acon-
teceu no falso templo: uma moci-
nha ia à porta da entidade toda 
tarde e rezava duzentas ave-marias 
aos berros. Os padres, incomoda-
dos, foram pedir-lhe que parasse 
porque perturbava as orações. A 
moça falou: “É que uma cigana me 
disse que para eu engravidar tenho 
que fazer essa oração toda tarde”. 
O religioso retrucou: “Ah, minha 
filha, para isso não precisa de ave-
marias. Basta um padre nosso...”

Pior aconteceu com dois 
padres que passaram ano passado 
o feriadão da Páscoa na praia do 
Guarajá. Para não serem reconhe-
cidos, foram a uma loja de surf e 
compraram roupas radicais. Esta-
vam na praia de sunga e bebendo 
caipirinhas, bem à vontade, quando 
passa por eles uma morena boa-
zuda, tipo a Verão da Itaipava, com 
um biquíni fio-dental de parar o 
trânsito e diz: “Bom dia senhores 
padres!” Os dois ficam apavora-
dos, foram descobertos! Voltaram 
à loja e compraram perucas e rou-
pas mais radicais. No dia seguinte 
vão à praia ainda mais disfarçados, 
quando passa a mesma morena, 
senta-se ao lado deles de forma 
sexy e diz: “Boa tarde, padres!” 
Um deles não resiste e pergunta: 
“Nós somos realmente religiosos, 
mas como a senhora nos reconhe-
ceu?” E a morena: “Padres, sou 
eu, a irmã Ângela!”

Outro fato curioso aconteceu 
em Castro ano passado, durante 
a procissão da Sexta-feira Santa. 
Todo mundo seguindo o cortejo, 

as imagens à frente, quando chega 
um bêbado e pensa que é desfile 
de carnaval. Só mesmo um bêbado 
para imaginar que tem carnaval em 
Castro, mas o pinguço confundiu 
e gritou para a multidão: “Olha a 
Mangueira aí, gente!”. Todos olha-
ram de cara feia para o bebum, 
que repete: “Olha a Mangueira 
aí, gente!”. Neste exato momento, 
quando todos reclama do bêbado, 
a imagem da Santa bate numa 
árvore – por coincidência uma 
mangueira – cai no chão e se espa-
tifa. O bêbado não perde a piada 
pronta: “eu não avisei? Olha a 
Mangueira aí, gente...”.

Leitora Hermengarda recla-
mou: ‘Paulo Magalhães, escreve aí 
em sua coluna que a Semana Santa 
nunca deveria ser programada no 
final do mês, quando todo mundo 
está sem dinheiro ainda mais 
depois de pagar a terceira par-
cela do IPVA. O prefeito Reinaldo 
está errado, deveria fazer como 
os comerciantes fazem no Dia das 
Mães, dos Pais, dos Namorados: 
colocar sempre a data no começo 
do mês, quando o pessoal acabou 
de receber o pagamento. Fiz uma 
quantidade grande de ovos de 
Páscoa caseiros para vender e vai 
encalhar, todo mundo reclama que 
está sem dinheiro”.

Respondo à leitora: Hermen-
garda, eu acho que não adianta 
você reclamar com doutor Rei-
naldo, não é o prefeito que marca 
a data da Semana Santa. É o, é o... 
Ei, quem é a pessoa que marca a 
data que cada ano cai numa data 
diferente, lembro que no ano pas-
sado foi em abril. Será que é o 
Papa?

* Paulo Magalhães escreve 
sobre tentativas de golpes 

neste espaço às terças, quin-
tas e sábados

Não vai ter golpe!
* Paulo Magalhães

Não era sem tempo de alguém levan-
tar a necessidade da construção de uma 
nova cadeia em Castro. Com mais de 
30 anos, a carceragem de Castro já não 
comporta o número de presos e nem 
oferece segurança para as pessoas de 

bem que, frequentemente são surpre-
endidas com a notícia de alguma fuga 
ou rebelião. Vereador Joel Elias Fadel 
justificou sua solicitação, em sessão, 
pelo fato do atual prédio estar rode-
ado por escolas, comércio, entre outros 

serviços. O vereador também ressalta 
que durante a última rebelião contabili-
zava-se 160 presos, e mesmo após 70 
terem sido transferidos, a cadeia ainda 
abriga o dobro de sua capacidade que é 
de 40 confinados.

UMA NOVA CADEIA

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

23 ºC

16 ºC

21 ºC

16 ºC

95%
55%

96%
72%

Quinta
24/3

Sexta
25/3

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

Fonte: TempoAgora                                                             *Consulta realizada em: 23/03/2016

Chuvoso durante o dia e a noite.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA SIMPLIFICADA
LINO PANECKI STARON  torna público que requereu ao IAP, a Licença Ambiental 
Simplificada para a atividade de Avicultura de Corte, implantada na localidade 
de MARTELO, PIRAI DO SUL-PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA SIMPLIFICADA
AMBROSIO BUENO  torna público que requereu ao IAP, a Licença Ambiental 
Simplificada para a atividade de Avicultura de Corte, implantada na localidade 
de MARTELO, PIRAI DO SUL-PR.

A cada dia fica mais claro 
que o único projeto que ainda 
existe no governo Dilma é o de 
sobrevivência. Enquanto o povo 
brasileiro se une em protestos 
contra a atual gestão federal, 
a presidente continua com seu 
esquizofrênico discurso de que o 
impeachment é golpe, ignorando 
a nossa Constituição e todos os 
inúmeros erros cometidos pelo 
seu governo, muitos deles que 
configuram crime de respon-
sabilidade, conforme atestou a 
própria Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB).

 Como de costume, Dilma e 
seus aliados não respondem as 
acusações de pedaladas fiscais 
ou renúncias fiscais ilegais para 
se concentrar em um discurso 
de vitimização, único recurso 
que ainda lhe resta. No meio 
do vendaval de denúncias e crí-
ticas que tem feito petistas se 
desesperar em perder o poder, a 
presidente e seus companheiros 
esqueceram que, ao menos por 
enquanto, ainda deveriam gover-
nar o país. 

Estudo da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV) apresentado nessa 
segunda-feira (21) mostra que 
o Produto Interno Bruto (PIB) 
brasileiro, calculado entre o final 
deste ano e o segundo trimestre 
de 2014, vai cair pelo menos 
9%. A queda da renda per capita 
das famílias deve alcançar 10% 
entre 2014 a 2017, a maior dos 
últimos 120 anos do país.

 A falta de soluções do 
governo federal tem feito com 
que o mercado de trabalho se 
deteriore cada vez mais rápido 
e mostra novamente a perversa 
realidade do desemprego. A 
previsão feita pela FGV aponta 
um aumento da taxa média de 
desemprego de 8,5% em 2015 
para 11,5% em 2016. A popu-
lação sofre cada vez mais pela 
inoperância e incompetência do 
governo federal em enfrentar os 
problemas econômicos do país.

 Enquanto o Brasil se perde 
na crise, não enxergamos 
nenhuma ação real do governo 
Dilma para promover o equi-
líbrio fiscal e a redução da 
inflação, bem como voltar a esti-
mular o crescimento do mercado 
e, consequentemente, a geração 
de empregos. É possível para o 
Brasil voltar a ter perspectivas 
melhores de futuro, mas para 
isso é necessário um governo 
sério, que trabalhe pelo país e 
não pela sobrevivência de um 
projeto de poder, como tem feito 
a atual gestão.

 
* Marcello Richa

é presidente do Instituto 
Teotônio Vilela do Paraná

Sobrevivência 
do país

* Marcello Richa



QUINTA-FEIRA, 24 DE MARÇO DE 2016  3

DA ASSESSORIA

O deputado estadual Marcio 
Pauliki voltou a cobrar reformas e 
reparos emergenciais nas escolas 
estaduais localizadas em Ponta 
Grossa e região. Ele subiu à tri-
buna da Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep), na terça-feira 
(22), para cobrar providências. A 
Comissão de Educação realizou 
uma audiência pública em Ponta 
Grossa, em novembro de 2015, 
para discutir com as lideranças 
locais as necessidades. Ficou defi-
nido que, logo no início de 2016, 
seriam apresentadas as respostas 
aos pedidos que foram realizados 
pelas entidades ligadas à educa-
ção, diretores das escolas, profes-
sores e alunos. Pauliki convidou a 
Comissão de Educação retorne à 
Ponta Grossa para contar quais 
foram as providências tomadas.

De acordo com parlamentar, 
as melhorias na infraestrutura de 
diversas escolas são fundamen-
tais para a qualidade de ensino 
dos alunos e têm um impacto 
positivo profundo no aumento 
do aprendizado. “Afinal, é pela 
Educação que o nosso país e o 
nosso estado vai fazer uma gera-
ção melhor, mais dinâmica e mais 
cidadã”, salienta. 

O deputado Hussein Bakri, 
presidente da Comissão de 
Educação, já se comprometeu 

a agendar uma reunião na pró-
xima semana com a Secretária de 
Educação do Paraná, Ana Seres 
Trento Comin para buscar uma 
resposta. “É uma luta que nós 
não podemos perder. Educação é 
investimento. O deputado Pauliki 
tem toda razão em sua cobrança. 
Ele terá todo o nosso apoio e 
estará conosco buscando uma 
solução”, destaca. 

Se a resposta for positiva, os 
deputados solicitarão um crono-
grama de obras para saber o que 
será feito e em qual prazo. Se a 
resposta for negativa, o próximo 
passo é levar os pedidos até o 
gabinete do governador.

“Reformas nas escolas de 
PG são emergenciais”

Deputado Pauliki cobrou 
posicionamento do Governo do 
Estado com relação aos pedidos 
feitos pelas lideranças

Divulgação

DEMANDAS
1) A Escola Estadual 

Francisco Pires Machado, no 
Cará-Cará, está com a sua 
construção parada e apenas as 
paredes foram levantadas;

2) A Escola Estadual Pro-
fessor José Gomes do Amaral, 
no Contorno, não está ofer-
tando o 6° ano, em 2016, por 
falta de salas de aula;

3) A Escola Estadual Ana 
Divanir Boratto, na Chapada, 
tem o espaço inadequado para 
a demanda e necessita de 
melhorias no refeitório, sala 

dos professores e espaço de 
informática;

4) O prédio da Escola 
Estadual Frei Doroteu de 
Pádua, no Periquitos, é antigo 
e precisa de reforma;

5) A Escola Estadual 
Iolando Taques Fonseca, no 
Jardim Los Angeles, não tem 
prédio próprio. Ela fazia uso 
compartilhado com uma escola 
municipal, mas a demanda 
cresceu e os alunos foram des-
locados para outras três esco-
las, distantes de onde moram.

DA ASSESSORIA

A Prefeitura de Castro decre-
tou ponto facultativo na quinta-
feira (24) em período integral, 
em razão do feriado do dia 25, 
Sexta-Feira Santa, conforme 
Decreto nº 202/2016, publi-
cado na edição de terça-feira 
(22) do Diário Oficial Eletrônico 
do Município de Castro. O expe-
diente volta ao normal na segun-
da-feira (28).

Entretanto, visando à presta-
ção de serviços essenciais, alguns 
setores permanecem em ativida-
des. Pela Secretaria Municipal 
de Administração funcionarão 
normalmente o Departamento 
de Superintendência de Supri-
mentos e Licitação, Estação e 
Terminal Rodoviário; cemitérios 
municipais; e aeroporto. Pela 
Secretaria Municipal de Segu-
rança Pública serão mantidos os 
serviços da Guarda Municipal e 
dos guardas patrimoniais.

Pela Secretaria Municipal da 
Saúde haverá atendimento no 
Hospital Anna Fiorillo Menarim, 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) e 
Departamento de Logística.

A Secretaria Municipal da 
Família e Desenvolvimento Social 
atenderá através da Casa Lar e 
Conselho Tutelar. A Secretaria 
Municipal de Indústria, Comércio 
e Turismo atenderá em regime 
de plantão para atendimento ao 
turista. E a Secretaria Municipal 
de Educação, por sua vez, segue 
calendário escolar.

Decretado ponto 
facultativo na 
quinta-feira

Governador anuncia redução de 
11,5% na conta de luz, em junho

DA ASSESSORIA

A Copel deve reduzir em 
pelo menos 11,5% a tarifa de 
energia em junho, anunciou 
na quarta-feira (23) o gover-
nador Beto Richa. A empresa 
já encaminhou seus contratos 
para a Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) para 
iniciar a revisão tarifária que 
definirá o índice a ser aplicado 
neste ano. A planilha ainda vai 
ser analisada pelo Conselho de 
Consumidores da Copel e pela 
Aneel e também será debatida 
em audiência pública em abril. 
Somente após essas etapas 
haverá a definição do índice a 
ser aplicado em 24 de junho. 

“É uma ótima notícia para 
todos os paranaenses. Ali-
nhada à política de desenvolvi-
mento do Paraná, a Copel tem 
feito sua parte para garantir 
um serviço de qualidade, bus-
cando sempre aumentar a efi-
ciência e contribuir para uma 
tarifa justa”, disse o governa-
dor. 

Além da redução em junho, 
a conta de luz dos paranaen-
ses também teve redução nas 
bandeiras tarifárias, cobrança 
adicional criada pela Aneel no 
ano passado para compensar 
o uso de usinas térmicas. As 
chuvas dos últimos meses e o 
aumento do nível dos reserva-
tórios contribuíram para que, 
em fevereiro e março deste 

ano, houvesse uma redução no 
valor das bandeiras tarifárias. 

Redução das bandeiras
Em vigor desde janeiro de 

2015, o sistema de bandeiras 
tarifárias foi criado para sinali-
zar ao consumidor o custo da 
geração de energia no país ? 
mais caro quando há redução 
no nível dos reservatórios das 
hidrelétricas e necessidade de 
uso das usinas térmicas. As 
cores das bandeiras (verde, 
amarela ou vermelha) indicam 
se a energia custará mais ou 
menos em função das condições 
de geração de eletricidade. 

Desde que o sistema foi 
criado até janeiro de 2016, 
estava em vigor a bandeira 
vermelha, que indica o cená-
rio mais desfavorável, com 
um acréscimo de R$ 4,50 
para cada 100 quilowatt-hora 

(kWh) consumidos. Em feve-
reiro deste ano, a bandeira 
vermelha foi dividida em dois 
patamares e foi aplicado o 
patamar 1, que reduziu para 
R$ 3 a taxa adicional. 

Em março, pela primeira 
vez começou a vigorar a ban-
deira amarela, reduzindo ainda 
mais, para R$ 1,50, o valor 
cobrado para cada para cada 
100 kWh consumidos. Para 
abril, a expectativa é de que 
a bandeira passe a ser verde, 
quando não há cobrança adi-
cional. 

Somente a alteração das 
bandeiras tarifárias de fevereiro 
a abril deve causar uma redu-
ção média de 6% no valor pago 
na conta de energia neste ano, 
além da probabilidade da redu-
ção ainda maior em junho com 
a revisão tarifária da Copel. 

Além da redução em junho, a conta de luz dos
paranaenses também teve redução nas bandeiras tarifárias
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Vereadores da Câmara Muni-
cipal de Castro aprovaram sete 
requerimentos durante a última 
sessão ordinária do mês de março, 
realizada na tarde desta quarta-
feira (23). Na grande maioria 
destas proposições, os parlamen-
tares solicitam que órgãos compe-
tentes, como a Prefeitura, enviem 
informações sobre assuntos de 
interesse público.

O legislador Joel Elias Fadel 
(PSDB) oficia o prefeito muni-
cipal para que interceda junto 
ao governador do Estado, Beto 
Richa, e o secretário estadual de 
Segurança Pública e Administra-
ção Penitenciária, Wagner Mes-
quita, solicitando a construção de 
uma nova Cadeia Pública fora do 
perímetro urbano de Castro. Na 
proposição, Joel argumenta que a 
estrutura existente foi construída 
há cerca de 30 anos, e na época 
encontrava-se em local isolado. 
Porém, com o crescimento da 
cidade, hoje a cadeia está rodeada 
por escolas, comércio e outros 
serviços, além de estar instalada 
na via de acesso entre a Vila Rio 
Branco e centro. O vereador tam-
bém ressalta que durante a última 
rebelião contabilizavam-se dentro 

do local 160 presos, e mesmo 
após 70 terem sido transferidos, 
a cadeia ainda abriga o dobro de 
sua capacidade que é de 40 con-
finados.

José Otávio Nocera (PMDB), 
por sua vez, questiona o Executivo 
sobre a existência de projeto que 
venha contemplar a Vila Farias 
com pavimentação asfáltica, tendo 
em vista que o bairro já possui a 
infraestrutura para o recebimento 
da benfeitoria. Os apontamentos 
feitos pela vereadora Aline Sleutjes 
Roberto (PSDC) dizem respeito 
às obras de reforma da Escola 
Municipal do Jardim Bela Vista 
quanto ao seu prazo para conclu-
são e quem irá finalizá-la.

Dois documentos foram 
apresentados por Itari Cropolato 
(PSL) que requisita dados sobre 
locações de máquinas, caminhões 
e veículos, quanto a sua quanti-
dade, utilidade e valores pagos, 
e, sobre o leilão de carros usados 
realizado pelo município, com 
relação a quantidade de automó-
veis vendidos, valor arrecadado e 
destinação destes recursos.

Luiz Cezar Canha Ferreira 
(PSC) questiona o Secretário 
Municipal de Esportes a respeito 
da desativação do campo locali-
zado na Rua José Arthur de Jesus 

e quanto a existência de projeto 
que vise a ocupação deste espaço 
como área de lazer ou esporte. Já o 
vereador Gerson Sutil (PSB), sen-
sibilizado com a morte do cabo do 
1° Batalhão da Polícia Militar, José 
Osni Pigatto, que atuava em Cas-
tro, requereu ao plenário a aprova-
ção de Voto de Pesar da Casa de 
Leis em homenagem ao policial.

Assim como os requerimen-
tos, o projeto de lei n° 27/2015, 
que altera disposições da Lei nº 
2.287/2011, que dispõe sobre 
o Plano de Carreira dos Profis-
sionais do Magistério Público de 
Castro, recebeu votação favorável 
após discussão e votação única.

A próxima sessão ordinária 
será realizada na quarta-feira, dia 
06 de abril, às 14 horas. 

Segundo e primeiro 
turno de votações

Os projetos de lei n° 21 e 
26/2016 foram aprovados após 
passar por segunda apreciação e 
seguem para sanção do Prefeito. 
As propostas autorizam a criação 
do cargo de geógrafo no quadro de 
cargos, carreiras e salários do Exe-
cutivo e extinção do de Diretoria 
de Pesquisa e Informação.

Em primeira votação foram 
aprovadas três propostas. A pri-

meira possibilita a Prefeitura a 
outorgar, através de concessão 
de uso mediante processo licita-
tório, o espaço público situado 
no Parque Dario Macedo, para a 
exploração de atividades lícitas. A 
segunda inclui um representante 
do Ministério Público no Conse-
lho Gestor do Fundo Municipal 
dos Direitos do Consumidor e 
aumenta a possibilidade de par-
ticipação da sociedade civil no 
conselho que representa os con-
sumidores da municipalidade. O 
último deles altera a nomencla-
tura do cargo de advogado para 
procurador jurídico e de guardião 
para guarda patrimonial. As três 
matérias serão avaliadas nova-
mente na próxima reunião.

Também foram apresentadas 
em plenário seis indicações em que 
solicitam providências quanto ao 
acúmulo de lixo na Rua Jerônimo 
Cabral Pereira do Amaral, calça-
mento de pedras na Rua Eurico da 
Silva Gomes, colocação de meio 
fio na Travessa Rogério Galetto, 
construção de cobertura nos pon-
tos de ônibus ao longo da rota do 
transporte coletivo, instalação de 
luminária na Rua Karl Joseph Hoff-
mann, e, a prestação de serviços 
de entrega de correspondências na 
Rua Luiz de Biassio.

Vereador solicita construção de cadeia

LUANA DIAS

GERAL@PAGINAUM.COM

Depois de ter sido aprovado 
pela Comissão de Constituição 

e Justiça e de Cidadania (CCJC) 
na Câmara dos Deputados, 
em setembro do ano passado, 
o projeto (PLC 175/2015) 
que confere a Castro o título 
de ‘Capital Nacional do Leite’ 
finalmente recebeu voto favo-
rável no Senado, através da 
Comissão de Educação, Cultura 
e Esporte (CE). Após receber 
relatório positivo à aprovação, 
do senador Álvaro Dias, a pro-
posta – de autoria do deputado 
federal Osmar Serraglio – vai 
para análise e votação no Plená-

rio da Casa de Leis, e se apro-
vada, deve ingressar novamente 
na Câmara dos Deputados para 
promulgação.

Conforme material divul-
gado pela Agência Senado, o 
relator, Álvaro Dias, enalteceu 
a produtividade e qualidade do 
leite produzido no município.

Também relator do projeto, 
na Câmara dos Deputados, o 
deputado federal Sandro Alex 
mencionou a nova fase de vota-
ções. “Agora realmente está na 
fase final e assim que termine o 

procedimento, faremos um ato 
oficial em Castro para poder dar 
esse reconhecimento à cidade, 
de forma oficial, e, eu acredito 
que dificilmente haverá reveses, 
mesmo diante da complexidade 
que os processos enfrentam atu-
almente, devido à crise política 
do país, não há porque esse pro-
jeto não ser aprovado”, destaca.

Sandro Alex também 
comentou que como relator, 
sente-se satisfeito com a apro-
vação da proposta no Senado. 
“Eu fico feliz porque a cada ano 

Proposta 
segue para 
análise e 
votação do 
Senado

Proposta de Serraglio
recebe voto favorável

CASTRO - CAPITAL NACIONAL DO LEITE

percebemos o crescimento e a 
importância do segmento para 
a cidade e para a região, e ape-
sar de ser um título simbólico, 
ele representa todo o trabalho 
desenvolvido pelos produtores 
durante esses anos todos, até 
que Castro se tornasse referên-
cia nacional, pela qualidade e 
produtividade leiteira. Assim, a 
cidade se afirma cada vez mais 
e pode inclusive receber mais 
investimentos no segmento”, 
finaliza.

De acordo com o vice-pre-
feito de Castro Marcos Ber-

tolini, a aprovação do título 
‘Capital Nacional do Leite’ para 
o município vem ao encontro de 
planejamentos desenvolvidos 
pela atual gestão. “Para nós é 
um momento muito oportuno, 
pois estamos desenvolvendo 
um plano de marketing para a 
cidade que nos permitirá usar 
legalmente o Leite como a marca 
principal, além disso, sabere-
mos que nenhuma outra cidade 
terá esse título, de forma oficial, 
pois só existirá uma ‘Capital 
Nacional do Leite’ reconhecida 
de forma legal”, destaca.
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Tibagi - Um tradicional evento da 
cultura tibagiana, a Peregrinação de São 
João Maria, marca mais uma edição na 
sexta-feira (25), reunindo tibagianos e 
visitantes em um evento tradicional da fé 
em toda a região. A romaria que acon-
tece nas sextas-feiras santas desde 1960 
tem trajeto de 12,4km, e sai às 03h30 
da madrugada do Centro de Informações 
Turísticas com destino ao Olho d’água de 
São João Maria, no bairro do Guartelá. 

Desde 2015, o evento passou a ser 
organizado pela Prefeitura de Tibagi, 
através da Secretaria de Turismo, ofe-
recendo maior segurança e conforto aos 
participantes. “Organizamos pontos de 
apoio com água e café, além de seguran-
ças que acompanham por todo o trajeto 
e transporte para o retorno, garantindo 
a segurança e o bem estar dos partici-
pantes”, destaca o secretário de Turismo, 

Alberto Portugal.
Em edições anteriores, um ciclo 

de palestras foi realizado com apoio da 
Paraná Turismo, e muitos depoimentos e 
testemunhos sobre o poder do “monge” 
apresentados. A última caminhada con-
tou com a participação de quase duzentas 
pessoas. “Era possível observar gente de 
todas as idades, desde crianças acompa-
nhadas de suas famílias até senhoras com 
mais de setenta anos”, ressalta Alberto.

Os romeiros ou peregrinos caminham 
em meditação ou oração e muitos deles 
garantem que São João Maria era muito 
poderoso. Há também quem afirme que 
hoje ele ainda é vivo e vaga pelas estradas 
com mais de 150 anos.

Para usufruir dos serviços, é neces-
sário o credenciamento antecipado. A 
expectativa dessa edição é de superar o 
público já registrado em anos anteriores.

Peregrinação de São João de 
Maria acontece na sexta-feira

Romaria que 
acontece 
nas sextas-
feiras santas 
desde 1960 
tem trajeto 
de 12,4km
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Arapoti - Neste ano os Jogos Esco-
lares do Paraná - JEP´S - Fase Muni-
cipal e o Jogos Estudantis do Município 
de Arapoti – JEMA, acontecerão juntos 
nos meses de abril e maio. No congresso 
técnico realizado na sexta-feira (18), se 
estabeleceram regras e normas a serem 
cumpridas. Aproximadamente 1200 
alunos participam da competição.

O desfile de abertura acontecerá 
no dia 04 de abril às 14 horas, com 
apresentações artísticas. Em seguidos 
três jogos de futsal darão início às ati-
vidades.  São seis modalidades: futsal, 
basquete, voleibol, handebol, queimada 
e atletismo, nas categorias A, B, C, D 
e E (idades entre 05 até 17 anos). Ao 
todo participam as dezoito escolas do 
município (particular, estadual e muni-
cipal). Serão 20 dias de competição.

O Secretário de Esporte, Carlos 
Euclydes Mazzetti (Riva), celebra a 
adesão das escolas: “Nos sentimos 
muito orgulhosos com tamanha partici-
pação das escolas e colégios de nosso 
município nestas competições. Mos-
trando a força que Arapoti representa 
no cenário esportivo de nossa região”, 
comemora.

“Quero parabenizar os professores 
de educação física pelo brilhante traba-
lho à frente dos colégios e, aproveitar 
para enaltecer os jogos municipais, que 
demonstra ainda mais o interesse de 
nossas crianças e jovens na prática do 
esporte”, disse o prefeito, Braz Rizzi.

JEP's e JEMA 2016 
ocorrerão juntos

Carambeí - A Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente informa que apenas na 
Sexta-feira Santa (25) não haverá coleta 
de lixo em Carambeí. Com coleta regu-
lar nos demais dias de festejo religioso, 
o secretário de Meio Ambiente, Rosney 
Ribeiro, solicita a população que se orga-
nize depositando o lixo em frente às resi-
dências na quinta-feira (24) ou apenas no 

sábado (26), conforme o cronograma de 
coleta.

A coleta seletiva realizada pela Coo-
perativa Ambiental de Carambeí também 
não será realizada na sexta-feira Santa e 
retorna a programação normal de coleta 
na segunda-feira (28).

Mais informações na Secretaria de 
Meio Ambiente, pelo 3915-1034.

Na sexta-feira Santa não haverá 
'coleta de lixo' em Carambeí

LUCIANA WESTPHAL 

Ponta Grossa - A diretoria do Ope-
rário anunciou em coletiva de imprensa 
na manhã de quarta-feira (23) Gerson 
Gusmão como novo técnico do clube. O 
treinador irá comandar o Fantasma no 
restante da temporada de 2016.

Gersinho, como é conhecido pelos 
torcedores, já passou pelo clube alvine-
gro em 2015 como auxiliar de Itamar 
Schulle. Atualmente, ele estava no Novo 
Hamburgo (RS) comandando a equipe 
na disputa do Campeonato Gaúcho. 
Mas, retornou ao Fantasma para traba-
lhar com Joel Preisner, que agora fica 
como auxiliar técnico.

O presidente do Grupo Gestor do 
Operário, José Alvaro Goés Filho, expli-
cou durante a coletiva que o treinador 
vem para somar no novo projeto do 
clube. “O Gerson está ciente de todas as 
dificuldades que estamos enfrentando. A 
partir de semana que vem vamos fazer 
um novo projeto e ele vem para contri-
buir com isso”, comentou. 

Já o novo treinador do Fantasma 
afirma que vai fazer tudo que puder para 
ajudar a equipe. “É um prazer retornar ao 
Operário. Em 2015 tive uma passagem 
ótima aqui, com muitas conquistas. Sei 
que o momento não é dos melhores, mas 
no futebol tudo acontece muito rápido, 
tanto para o lado negativo quanto posi-

tivo. Então venho como um profissional 
que quer ajudar o clube”, salientou. 

Nas redes sociais alguns torcedo-
res manifestaram suas opiniões sobre a 
decisão da diretoria sobre o novo téc-
nico. “Acho que não era o momento ade-
quado, mas espero que tudo o que estão 
fazendo é para melhorar a equipe para a 
Copa do Brasil e o último jogo do Para-
naense. O Coritiba fez a mesma coisa e 
não vi melhora significativa, mas o obje-
tivo é o Brasileiro, então espero que os 
dirigentes tenham a razão. Sucesso e um 
bom trabalho ao novo técnico”, disse um 
alvinegro. 

Gerson Gusmão é o novo 
técnico do Operário

Luciano Mendes

Novo comandante passou
pelo Fantasma em 2015 como
auxiliar de Itamar Schulle

Palmeira - Dois novos postos de 
saúde e o Memorial Anarquista de Pal-
meira serão inaugurados consecutiva-
mente nos dias 29, 30 e 31 de março 
(terça, quarta e quinta-feira). A primeira 
inauguração no dia 29 será da Estratégia 
de Saúde da Família (ESF) Central, na 
Rua Judith Sotta Maluceli, que funcionará 
como um Centro de Especialidades. Já no 
dia 30, a Secretaria de Saúde inaugura a 
ESF de Faxinal dos Quartins, no interior 
do município, e por fim na quinta-feira 
(31) acontece a inauguração do Memo-
rial Anarquista, na localidade de Santa 
Bárbara, também no interior.

A ESF Central vai atender à demanda 
central de pacientes do município com 
especialidades como: ginecologia, pedia-
tria, obstetrícia, ortopedia, endocrino-
logia, cardiologia, Núcleo de Apoio à 
Saúde da Família (Nasf), nutricionista, 
neurologia , ultrassonografia, epidemio-
logia, ambulatório de feridas, psiquiatria 
e farmácia especializada.

Com mais espaço e maior capacidade 
de atendimento, a edificação tem 580 
metros quadrados, além de estrutura 
sustentável, com cisterna para reaprovei-
tamento de água da chuva. “Ampliaremos 
o atendimento das equipes do Programa 
de Saúde da Família (PSF) e equipes do 
Programa de Saúde Bucal, como uma 

forma de melhorar e descentralizar o 
atendimento”, comentou o secretário de 
Saúde e vice-prefeito, Marcos Levan-
doski.

Na localidade de Faxinal dos Quar-
tins a nova ESF vai cobrir a demanda 
da comunidade e fornecerá atendimento 
para moradores da macrorregião, que 
inclui localidades como São Marcos, 
Faxinal dos Silva, Catanduvas e Paiol 
de Baixo, atuando em conjunto com o 
atendimento que já acontece em Poço 
Grande e região. O novo posto tem três 
consultórios médicos, consultório odon-
tológico, sala de coleta, sala de vacina, 
sala de curativos, sala de esterilização e 
farmácia.

Conforme informações das coorde-
nadorias de saúde primária e secundária, 
assim que as novas ESFs forem inaugu-
radas, a população terá acesso a atendi-
mento pleno. “A população já está sendo 
orientada sobre as mudanças de endereço 
e agendamento de consultas”, explicou a 

coordenadora Rosilene Calixto.

Comuna experimental
O Memorial Anarquista de Palmeira, 

na localidade de Santa Bárbara, será a 
última inauguração do mês, no dia 31. 
Visto de cima, o local tem formato de 
um “A” símbolo mundial do anarquismo 
e em seu entorno oito totens resumem 
através de mosaicos a trajetória dos três 
anos da colônia antes de sua extinção. O 
local também abriga uma pequena casa 
construída em madeira, reconstituindo os 
padrões da época, onde serão vendidos 
livros e suvenires após sua inauguração. 
O secretário de Indústria e Comércio, 
Inácio Budziak acredita que a visitação no 
local e o aumento no fluxo de visitantes 
contribuirá para aquecer o turismo rural 
na região.

Formada por um grupo de libertários 
mobilizados pelo jornalista e agrônomo 
italiano, Giovanni Rossi, a Colônia Cecí-
lia foi a única comuna experimental base-
ada em premissas anarquistas de toda 
a América Latina. Após 122 anos da 
extinção da colônia, localizada em Santa 
Bárbara no interior de Palmeira, o local 
ganhou um memorial para lembrar onde 
Rossi e seus companheiros ergueram a 
bandeira rubro-negra, símbolo mundial 
do anarquismo.

Prefeitura de Palmeira realizará três 
inaugurações no final de março

DA ASSESSORIA

Carambeí - O Programa Troca 
Saudável passará por mudanças no 
cronograma a partir da próxima edi-
ção que será realizada nos dias 31 
de março e 1º de abril. As alterações 
acontecem no Jardim Eldorado e Novo 
Horizonte.

De acordo com o secretário muni-
cipal de Desenvolvimento, Rosney 
Ribeiro, a mudança é para beneficiar os 
moradores desses bairros. Ele explica 
que a troca que é realizada no Jardim 
Eldorado, próximo a Escola Municipal 
Fátima Bosa, as 9h30, passará para 
as 10 horas. “O ponto de troca, em 
frente à Capela Santa Terezinha, no 
Novo Horizonte, além do horário vai 
mudar também o dia, de quinta para 
sexta-feira, as 13h30”, enfatiza.

Com a mudança será possível dis-
ponibilizar mais um ponto de troca na 
sexta-feira, às 15 horas, nos fundos 
da rodoviária. Em cinco “trocas sau-
dáveis” realizadas foram arrecadados 
em torno de 30 toneladas de material 
reciclável foram recolhidos e encami-
nhados a Cooperativa Ambiental de 
Carambeí – COOPAM.

Com a participação intensiva da 
comunidade, Carambeí dá exemplo de 
sustentabilidade com a troca de reci-
cláveis por frutas e verduras. O Pro-
grama Troca Saudável colabora para 
que a comunidade possa ter uma ali-
mentação mais saudável sem custo e 
uma cidade mais limpa, além de cola-
borar no combate a dengue.

Jardim Eldorado e 
Novo Horizonte 
terão mudanças

Cronograma passa por alterações
PROGRAMA TROCA SAUDÁVEL

Carambeí dá exemplo de sustentabilidade com a troca de recicláveis
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Início da próxima 
semana será repleto

de solenidades



Conselheiros, represen-
tantes do Conselho Tutelar, 
da Rede de Enfrentamento 
às Violências, entidades e 
equipes de serviços sociais, 
participaram na segunda-
feira (21) de capacitação. 

A capacitação aconte-
ceu no Centro da Juventude 
(CEJU) e foi aprovada pelo 
Conselho, que considerou 
necessária a reunião. A 
empresa que ganhou a lici-
tação para realizar a capa-
citação, foi a Assessoria e 
Consultoria em Políticas 
Publicitárias do Centro 
de Estudos e Projetos em 
Educação, Cidadania e 
Desenvolvimento Profissio-
nal (CEDEPS). 

Para a vice-presidente 
do CMDCA, Suzian Fide-
lix, o envolvimento de toda 
a rede na capacitação, pois 
em anos anteriores somente 
os conselheiros participa-
vam. “ O intuito é fortalecer 
desde o sistema de garantia 
de direito, inclusive a rede 
de atendimento a criança 
de todo o município” des-
taca. 

Ela ressalta ainda que 
é importante para preparar 
os conselheiros, principal-
mente os que assumiram 
a gestão do Conselho pela 
primeira vez. “Aqui pode-
mos tirar todas as dúvidas 
que surgirem. O primeiro 
momento foi de aprendi-
zado de forma mais lúdica, 
tivemos a oportunidade de 
compartilhar um pouco do 
conhecimento de cada um 
e receber também, estamos 
aqui com profissionais que 
querem aprimorar cada vez 
mais o seu conhecimento 
para atender melhor com 
qualidade” conta Suzian.

A Professora Mestra e 
Assistente Social, Gisele 
Aparecida de Oliveira, 
ministrou a capacitação. 
Ela abordou sobre a fun-
ção de cada entidade e 

profissional e os objetivos, 
explicando ainda o funcio-
namento das articulações 
das ações para promover o 
direito da criança e do ado-
lescente.

Gisele fez uma apresen-
tação dinâmica para que 
todos pudessem participar. 
“Iniciei a capacitação mos-
trando outras alternativas, 
uma delas foi a divulgação 
do trabalho que é feito com 
o método de círculo restau-
rativo, mostrando para eles 
a importância de dar voz 
aquelas pessoas que você 
atende, podendo usar para 
a família e assim resol-
ver os conflitos. Muitas 
vezes os conselheiro tem 
que conduzir muitas situ-
ações da vida das famílias 
e por isso importância de 
se ouvir todos os autores”, 
descreve.

Estavam na pauta a pro-
teção integrada do Estatuto 
da Criança e do Adolescente 
(ECA), sistema de garan-
tia de direito, composição, 
características, competência 
e atribuições dos atores nos 
respectivos eixos (proteção, 
pratica e defesa).

Para as conselheiras 
Sônia Santos e Letícia Flu-
gel essa capacitação foi 
bem-vinda. “É muito impor-
tante pois tivemos um novo 
mandato no início do ano, 
e alguns estão no primeiro 
mandado. Pudemos conhe-
cer as entidades e outros 
serviços, capacitando para 
melhor cada vez mais o 
atendimento” relata Sonia.

Para Letícia um dos 
principais objetivos é apro-
ximar as secretarias com o 
Conselho e com os outros 
serviços relacionados que 
o município fornece. “Pois 
todos trabalhamos para um 
bem maior que é o futuro 
das crianças, seja na saúde, 
educação entre outras secre-
tarias”, finaliza.
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Conselheiros recebem 
capacitação em Castro

Capacitação aconteceu no Centro da Juventude (CEJU)

Divulgação

Em comemoração ao dia 
Mundial da Água nesta terça-
feira (22), a Prefeitura Municipal 
de Castro, através da Diretoria 
de Meio Ambiente, realizou a 
entrega de mudas que compõem 
a mata ciliar para a população no 
saguão da Prefeitura.

Para o prefeito Reinaldo Car-
doso, essa ação foi muito impor-
tante, pois além de contribuir com 
a natureza da nossa cidade, ainda 
favorecerá o Rio Iapó, já que 
algumas das mudas foram desti-
nadas para o plantio próximo ao 
rio. “Toda e qualquer ação que se 
intensifique para a preservação 
do meio ambiente é muito impor-
tante. A distribuição das mudas é 
um incentivo para que as pessoas 
cultivem também esse hábito, não 
apenas de plantar, mas também 
de preservar, por isso promover 
esse tipo de atividade é funda-
mental”, afirma.

O técnico agrícola da direto-
ria de Meio Ambiente, Antônio 
Calmon, explica que as mudas 
doadas são para a preservação 
e proteção das nascentes. “Além 
de proteção ao rio, as árvores 
também alimentam os pássaros e 
peixes”, conta.

Para Elisa Mara Correio da 
Silva, da administração da Dire-
toria de Meio Ambiente conta a 
intenção de distribuir as mudas 
de árvore nesta data, é uma forma 
de comemorar o Dia da Água, e 
lembrar da importância da sua 
preservação. “Além disso, foram 
escolhidas essas plantas, pois são 
próprias para a proteção dos rios 
e nascentes e até mesmo para a 
fauna”, conta.

Casamento 
será
realizado no 
dia 21 de 
maio, com 
local e hora 
a serem 
definidos

Divulgação

Comemoração 
ao Dia da Água 
teve distribuição 
de mudas da 
mata ciliar

 Aconteceu na última semana 
o atendimento mensal do grupo de 
pacientes ostomizados atendidos 
pela Secretaria Municipal de Saúde. 
Foram realizados atendimentos 
individuais dos 25 pacientes acom-
panhados pelo Ambulatório de Pele 
do município. 

A enfermeira e coordenadora 
do Ambulatório de Pele, Marcia 
Prestes explica que o acompanha-
mento desses pacientes é essencial. 
“Eles precisam ser acompanhados 
regularmente, para evitar possíveis 
complicações na pele ao redor do 
estoma e do uso  inadequado dos 
equipamento”, destaca.

Na ocasião além das orienta-
ções sobre cuidados no manuseio 
da bolsa, foi realizada a avaliação 
e a troca da bolsa dos pacientes. 
A Secretaria de Saúde também 
forneceu as bolsas para ostomia e 
coadjuvantes para serem utilizadas 
no período de 30 dias.

Antes do fornecimento da bolsa 
pelo município,  o atendimento era 

feito em Ponta Grossa, e a entrega 
das bolsas em Castro. “ Porém 
se houvesse alguma complicação 
no uso da bolsa ou os pacientes 
tivessem dúvidas era necessário ir 
até Ponta Grossa para ter atendi-
mento. Agora com a distribuição 
das bolsas aqui no município, os 
profissionais enfermeiros foram 
capacitados para realizar o aten-
dimento em nossa cidade, hoje 
os pacientes recebem um aten-
dimento com melhor qualidade e 
eficiência”, conta.

A paciente Maria Odete Baniski 
conta que usa a bolsa de ostomia 
há cerca de um ano. “Logo após 
passar por uma cirurgia de câncer 
no intestino, o médico prescreveu a 
necessidade de uso da bolsa. Desde 
então sou acompanhada todos os 
meses, recebo todas as orientações 
que preciso, o atendimento é muito 
bom mesmo, poderia dizer que 
mais que bom”, destaca. “ Além 
disso, não precisamos gastar com 
isso, todo o equipamento é forne-

cido pelo município”, conclui. 
A empresa Abba, vencedora 

da licitação para fornecer as bolsas 
de ostomia também participou do 
encontro prestando assessoria aos 
enfermeiros sobre o uso correto 
dos equipamentos. 

Esse foi o primeiro encontro 
realizado no ambulatório de pele do 
município, que foi implantado para 
atender os pacientes de estomia, 
úlceras agudas e crônicas e incon-
tinência urinária. A próxima reunião 
já está agendada para  15 de abril.  

Ostomia
São várias as razões pelas quais 

uma pessoa necessita ser operada 
para construir um novo caminho 
para a saída das fezes ou da urina 
para o exterior. Atualmente esse tipo 
de intervenção se realiza criando 
um ostoma, ou estoma, na parede 
abdominal pelo qual as fezes em 
consistência e quantidade variável, 
e a urina, em forma de gotas, são 
expelidas. 

Saúde realiza encontro
de pacientes de ostomia

A Prefeitura Municipal de 
Castro, através da Secretaria 
da Família e Desenvolvimento 
Social, em parceria com o Tribu-
nal de Justiça do Paraná, realizará 
casamento comunitário no mês de 
maio. As inscrições vão até o dia 
10 de abril.

Os interessados devem com-
parecer até as unidades assis-
tenciais, Centros de Referência 
de Assistência Social (CRAS) 
Abapan; Cras Socavão; Cras Luiz 
King e Cras Consulesa Helena Van 
Den Berg munidos de documento 
com foto, certidão de nascimento, 

comprovante de endereço e com-
provante de renda (de até dois 
salários-mínimo por noivo).

A secretária da pasta, Damisa 
Martins Gomes, explica que 
poderão realizar o casamento 
somente pessoas residentes atual-
mente em Castro. “O casamento 
comunitário é um dos projetos da 
Secretaria em parceria com o Tri-
bunal, através do projeto Justiça 
no Bairro que acontecerá nos dias 
21 e 22 de Maio”, conta. O casa-
mento será realizado no dia 21 de 
maio, com local e hora a serem 
definidos.

Casamento Comunitário
abre inscrições até dia 10

DA ASSESSORIA

A prefeitura Municipal de 
Castro, através do Procon Cas-
tro orienta os consumidores 
na hora da compra do Ovo da 
Páscoa, onde deve-se observar 
alguns detalhes para evitar pre-
juízos nas compras.

O coordenador, Mario 
Francisco Miranda, orienta os 
consumidores a fazer a famosa 
pesquisa para comparar os 
preços dos estabelecimentos. “ 

Assim podem optar os preços 
mais acessíveis, outra dica é 
para os pais para que observem 
o peso dos ovos e comparem se 
vale a pena comprar o ovo, ou a 
barra de chocolate e confeccio-
nar o ovo em casa”, orienta.

Outra recomendação é para 
que se observe o selo do Ins-
tituto Nacional de Metrologia, 
Qualidade e Tecnologia (INME-
TRO), no caso dos ovos para 
criança que vem acompanhados 
de brinde, devem informar qual 
a faixa etária. “ Os pais têm que 
observar essa questão com aten-
ção para evitar possíveis aciden-
tes, pois não adianta a criança 
querer o ovo pelo brinquedo, se 
a criança não tem a idade indi-

cada”, ressalta 
Mario explica que é muito 

importante também observar a 
data de validade do produto. Os 
rótulos devem trazer a identifica-
ção, a data de validade, o peso 
e a composição. “Além disso, 
alguns fabricantes incluem infor-
mações para o público pré-de-
terminadas, como por exemplo, 
para as pessoas que não podem 
ingerir açúcar ou glúten”, con-
clui.

As reclamações devem ser 
feitas na unidade do Procon, na 
rua Major Otávio Novais, 578, 
centro, das 9 horas às 16 horas 
ou também pelo e-mail procon-
castro@gmailcom, ou telefone 
(42) 2122-5111. 

Ovos gourmet
Mario ainda recomenda a 

atenção redobrada quanto aos 
ovos gourmet , mais conhe-
cidos como 'ovos de colher',  
“Nos casos em que não se sabe 
quando a procedência do pro-
duto e nem da higienização do 
profissional, se houver algum 
problema, o consumidor não 
poderá fazer nenhuma recla-
mação quanto ao produto ou ao 
profissional”, alerta.

Reclamações devem ser fei-
tas na unidade do Procon, na 
rua Major Otávio Novais, 578 - 
Centro, das 9 às 16 horas, pelo 
e-mail proconcastro@gmail.
com, ou pelo telefone (42) 
2122-5111. 

Consumidor 
deve observar 
alguns detalhes

Procon alerta na hora das compras
OVOS DE PÁSCOA

Divulgação

LUANA DIAS

GERAL@PAGINAUM.COM

O engenheiro de redes da 
Operadora Tim, Ricardo Trevi-
zan, esteve em Castro na tarde de 
terça-feira (22) para esclarecer 
dúvidas da população e falar dos 
novos investimentos da empresa 
na região, e de questões relacio-
nadas ao programa de expansão 
da Tim em Castro, no que diz 
respeito à cobertura de sinal da 
telefonia móvel (celular).

O encontro foi realizado na 
Associação Comercial e Empre-
sarial de Castro (Acecastro), e 
contou com a presença de repre-
sentantes de diferentes comuni-
dades do interior do município, 
além de prestadores de serviço 

e representantes de empresas, 
tanto clientes como de venda 
de equipamentos. Além de tirar 
suas dúvidas sobre alcance, 
tipos de sinal (2G, 3G ou 4G) 
e outros aspectos técnicos, os 
participantes também puderam 
apresentar novas demandas e 
reivindicações ao engenheiro, 
que representa a operadora que 
hoje concentra a maior fatia do 
mercado paranaense no seg-
mento. De acordo com Marcos 
Bertolini, vice-prefeito e articu-
lador da vinda de Ricardo Trevi-
zan à Castro, a reunião também 
serviu para que a população 
tivesse a oportunidade de expor 
ao profissional o que está dando 
certo e o que pode ser melho-
rado nos serviços prestados pela 

operadora no município.
O presidente da Acecastro, 

Lino Lopes também comentou 
a importância da participação 
da comunidade em encontros 
como esse. “Acredito que a 
reunião foi muito produtiva, e 
sem dúvida é importante que as 
pessoas participem até para que 
conheçam suas possibilidades 
de uso, por exemplo, às vezes o 
comerciante tem uma mercearia 
no interior do município e quer 
divulgar produtos coloniais, mas 
não sabe que pode e como fazer 
isso através das redes sociais, 
muitas vezes desconhece o fato 
de que a internet e a informação 
acabaram se tornando impor-
tantes ferramentas de trabalho”, 
enfatiza.

No encontro, a comunidade 
de Socavão foi representada por 
Marcos de Oliveira, que apon-
tou questões como o acesso de 
moradores à cobertura ofertada 
pela operadora. “A cobertura 
deles é muito boa, mas muitas 
pessoas ainda enfrentam dificul-
dade porque lá temos sinal 3G, 
e nem todos podem ter um equi-
pamento compatível, muitos, de 
menor poder aquisitivo, ainda 
possuem aparelhos mais simples 
que ainda dependem de cober-
tura 2G”, enfatizou.

Demandas como essa e 
diversas outras apresentadas por 
moradores das zonas urbana e 
rural do município, foram ouvi-
das por Ricardo Trevizan, que se 
comprometeu a buscar soluções.

Representante da Tim esteve em Castro
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VENDE-SE
GOL

Ano 90, vermelho CL, motor Cht – 
quadrado no valor de R$ 3.500,00. 
Tratar com José Zanon pelo fone: (42) 
9914-4532/ 3232-2290.

MOTO POR R$ 2.000,00
Vendo Kasinski 150 Flash, ano 2008, na 
cor preta, em ótimo estado, com 5.200 
km rodados. Valor de R$ 2.000,00. Só no 
dinheiro. Documentação em dia. Tratar 
pelo (42) 9929-8019. 

BARRACÕES
PRÉ-MOLDADOS 

Em oferta,  (01)  de 10x15m 
(150m²) por R$ 16.500, outro de 
10x10m (100m²) por R$ 11.500; 
temos usados, semi novos: preço 
bom, com montagem na região. 
Orçamos outros tamanhos. 
Ligue (42) 9935-9235. 

AULAS DE DIREÇÃO
ALFA DIREÇÃO

Já tem carteira? Quer praticar? Treina-
mento para habilitados. Carro novo com 
direção hidráulica e ar condicionado. 
Instrutora mulher Alexandra. Fone: (42) 
9982-7821.

KM CONSTRUÇÕES
E EMPREITEIRAS

Pedreiro e carpinteiro em geral, hidráulico 
e elétrico, cobertura, pisos, cerâmicas 
entre outros. Orçamentos sem compro-
misso no fone: (42) 9802-3029. 

FRETES E MUDANÇAS 
O melhor preço consulte-nos fazemos 
viagens para fora da cidade. Telefone (42) 
9912-0572 ou (42) 8853-9781.

CONSTRUTORA
CASTRO

Realizamos obras residenciais, industriais 
e rurais. Mais de 40 obras executadas.  
Fone:  42 9802-1609 e 9969-8727.

CASTRO SERVIÇOS
Oferecemos serviços de marido de 
aluguel (eletricista, pedreiro, encanador 
e marceneiro). Fone : 42 9802-1609 e 
9969-8727.

AULAS DE VIOLA 
CAIPIRA

Primeiros acordes, ritmos e 
solos. Fone: (42) 3233-1370/ 
9915-9150.

KM EMPREITEIROS
Serviços diversos em terrenos, residência 
e outros. Limpeza de terrenos, jardina-
gem, caixa de água e outros. 

COMPRA-SE
Latinhas, metais, cobre, bateria e alumínios 
em geral. Fone: (42) 9938-0387. 

VENDE-SE 
GUARDA ROUPAS

Em ótimo estado com seis 
portas, na cor tabaco com cinza, 
grande R$ 300,00. Fone e Whats: 
(42) 9867-2896.

SCHOELER SUÍNOS CONTRATA 
ASSISTENTE DE CONTROLE DE 

QUALIDADE
Fábrica de ração em Piraí do Sul, sendo 
para análise de matérias primas; clas-
sificação de milho; mico toxinas; análise 
de produto acabado: granulométrica e 
demais funções do laboratório. Requi-
sitos: Superior completo em áreas afins; 
experiência na área; disponibilidade para 
morar em Piraí do Sul. E-mail: jessica-
betim@schoeler.com.br.

VENDE-SE
Churrasqueira a gás, supergrill platinum, 
marca dametal. Valor: R$300,00 nova sem 
uso. Fone: (42) 3233-7081.

VENDE-SE TV PHILCO
Com 32 polegadas, plana, marca Philco 
e valor R$ 350,00. Telefone (42) 9817-
3075. 

VENDE-SE TITULO CASTRO
CLUBE DE CAMPO

Título patrimonial. Interessados entrar 
em contato no telefone (42) 3233-7659 
ou 9936-6091.

GANHE DINHEIRO 
VENDENDO PRODUTOS 

PURIFIC
Maiores informações na loja 

Purific Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

ALUGAM-SE SEIS
APARTAMENTOS

De solteiro no valor: R$ 39,99 no Grande 
Hotel. Fone: (42) 3232-4388.

ALUGA-SE
QUITINETE

Rua. Major Otavio Novaes, 520. Somente 
interessados, tratar no salão da Alice. 
Fone: (42) 9982-4002.

ELETROGERAÇÃO S.A
COMPANHIA FECHADA

CNPJ Nº 09.120.019/0001-46 NIRE Nº 41300073848

AVISO AOS ACIONISTAS
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede da Companhia, 
na Rua das Flores, n.º 382, Sala 2, Colônia Castrolanda, Castro-PR, os 

documentos a que se refere o artigo 133 da Lei nº 6.404/76, relativos ao 
exercício social encerrado em 31.12.2015.

Castro-PR, 18 de março de 2016.

Rosmir César de Oliveira
Diretor Executivo

VENDE-SE SOBRADO
Com três quartos, sendo um suíte, 
sala, cozinha, banheiro, bom quintal e 
garagem em condomínio fechado. Valor: 
R$ 295.000,00. Fone: (42) 9101-1022/ 
3222-1022.

VENDE-SE CHÁCARA
Com dois alqueires casa e luz ou troco 
por casa em Castro. Valor: R$ 125.000,00. 
Fone: (42) 8818-3202. 

VENDE-SE SOBRADO NOVO
Rua Rio de Janeiro, 1585, próximo ao 
CAIC. Última unidade. Aceito carro, 
mais financiamento, Caixa. Valor: R$ 
320.000,00. Fone: (42) 9911-6291

VENDE-SE SOBRADO
Com três quartos, sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro, bom quintal e gara-
gem em condomínio fechado. Valor: R$ 
340.000,00. Fone: (42) 9911-6291.

VENDE-SE CHÁCARA
À 50 km da cidade de Castro, com 
reflorestamento plantado. Aceito casa ou 
lote como parte do pagamento. Aceito 
propostas. Maiores informações ligar no 
número (42) 9955-8617.

ALUGA-SE CASA
Rua Padre Damaso, 380 com uma suíte 
dois quartos, sala, cozinha, lavanderia, 
garagem e banheiro. Toda azulejada, 
maiores informações com o proprietário. 
Fone: (42) 9997-4454.

VARELA  IMÓVEIS VENDE
Casa próximo ao Condor, na Rua do 
Morro. Ótima localização para comércio. 
Valor: R$ 290.000,00. Fone: (42) 3233-
3000 / 9112-6092. www.varelaimoveis.
com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Lindo apartamento no Cento de Castro, 
com três quartos e duas varandas maravil-
hosas, perto de tudo, com móveis plane-
jados. Fone: (42) 3233-3000 / 9112-6092. 
www.varelaimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Casa com terreno de 750 m², 14x50, no 
Jardim dos Bancários, maravilhoso para 
fazer sobradinhos. Valor de R$ 280 mil. 
Fone: (42) 3233-3000 / 9112-6092. www.
varelaimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Barracão com terreno plano de 750 m² 
na D. Pedro II, próximo ao Senac. Fone: 
(42) 3233-3000 / 91126092. www.vare-
laimoveis.com

VENDE-SE
CASA

Imóvel em alvenaria, localizado no 
Pandorf 2. Negocia-se por carro ou 
caminhão. Valor R$100.000,00. Contato 
(42) 8870-8676.

VENDE-SE AP NOVO ED. 
CRISTAL-JD CARVALHO

Próximo ao Tozetto e Condor, aptos com 
2 qtos, opção de c/ ou s/ suite, todos com 
sacada e churrasqueira, até 2 vagas de gara-
gem, pronto para morar,Rr$198.000,00. 
Em Ponta Grossa (42)9972-5387 / 
(42)9954-3335

VENDE-SE SOBRADO 
NOVO NO PQ NOSSA 

SENHORA DAS GRAÇAS
Com 2 qtos, área de serviço, sacada, 
entrada individual. Financiamos pela 
Minha Casa Minha Vida. Em Ponta 
Grossa (42)9972-5387 / (42)9954-
3335

LUCIANA WESTPHAL 

Após amargar derrota para 
o Cascavel na estreia do Para-
naense não há tempo e nem o 
porquê se lamentar, de acordo 
com a diretoria alvinegra. Agora 
é hora de pensar no próximo 
compromisso que, inclusive, será 
nessa quinta-feira (24) diante 
dos torcedores castrenses, com 
o Calçados Catarinense / Alegra 
Foods / Caramuru Futsal rece-
bendo o ACF, no Ginásio Padre 
José Pagnacco, a partir das 20 
horas.  

Contra o Cascavel, o placar 
foi de 6 a 1 para os adversá-
rios. Segundo o técnico Rogério 
Pruencio - Soneca -, a derrota 
tem aspecto negativo para quem 
analisa a questão de números. 
E, esse não é um motivo para o 
elenco se desanimar ou perder a 
vontade de mostrar o seu valor. 
“Não desânimos, pois, mesmo 

perdendo fizemos um ótimo jogo, 
sem falar que estávamos diante 
de uma ótima equipe. O futsal 
tem uma tônica atual que ganha 
quem erra menos e foi isso o que 
aconteceu, pois o placar final foi 
construído no último minuto de 
jogo, ao utilizar o goleiro linha, 
tática que não tem ‘meio termo’, 
ou seja, da certo ou dá errado”, 
avaliou. 

Escalação 
Quatorze jogadores serão 

‘fardados’ para o jogo, entre ele 
o pivô Sady que não participou 
da estréia em Cascavel, pois 
estava no departamento médico, 
tratando de lesão. Em contra-
partida, Soneca não poderá 
contar com o ala Murilo que 
passará por cirurgia e com o 
fixo Maxwell que está com pro-
blemas na Federação. Soneca conta com a volta de Sady, porém não poderá terMurilo e Maxwell 

Time joga
com a torcida 
a seu favor

Luciana Westphal

Caramuru Futsal estreia hoje em casa
JOGO

Os ingressos anteci-
pados podem ser compra-
dos até às 17 horas, na 
Secretária Municipal de 
Esporte, pelo valor de R$ 
15. No horário do jogo o 
valor será de R$ 20. Estu-
dantes, mulheres e idosos 
pagam meia entrada, no 
valor de R$ 10. 

COM NOVO ELENCO
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DA ASSESSORIA

Na noite de segunda-feira 
(21), o plenário da Câmara 
Municipal de Castro sediou 
debate sobre a Segurança Pública 
do município, devido a onda de 
assaltos que vem acontecendo, 
principalmente, no comércio local. 
O Presidente do Legislativo, 
vereador Gerson Sutil (PSB), 
explicou que o intuito da reunião 
era escutar, orientar, buscar solu-
ções e alternativas para diminuir 
a ocorrência de ações crimino-
sas. Acompanhado pelo Prefeito 
Municipal, Reinaldo Cardoso, do 
Delegado da Polícia Civil, Emma-
noel David, do Comandante da 
PM, Tenente Leandro Azevedo 
Thereza, e da Secretária Munici-
pal de Segurança Pública, Regina 
Vassão, o parlamentar falou sobre 
a importância da união para erra-
dicação do problema e convidou 
as autoridades de segurança 
para expor seus posicionamentos 
acerca do tema.

O Delegado da Polícia Civil, 
Emmanoel David, relatou que de 
um ano para cá a cidade cresceu, 
a criminalidade aumentou, mas 
o efetivo continuou o mesmo. O 
delegado acredita que a cidade 
vive uma onda de criminalidade 
sazonal, e lembrou que ela já pas-
sou por momentos mais críticos 
no tocante a segurança. David 
ressaltou que os órgãos compe-
tentes querem que a cidade seja 
bem vista no Estado do Paraná, 
e que para tentar mudar a situa-
ção tem-se unido com a Polícia 
Militar e com a Guarda Munici-
pal para efetivamente fazer segu-
rança pública, como foi realizado 
no aniversário da cidade.

O Comandante da PM, 
Tenente Leandro Thereza, expli-
cou que a 3ª Companhia, vin-
culada ao 1° Batalhão de Ponta 
Grossa, atua em Castro e atende 
também as cidades de Carambeí, 
Piraí do Sul, Arapoti, Jaguariaíva, 
Sengés. O tenente destacou as 
dificuldades enfrentadas no coti-
diano por conta da falta de poli-
ciais e estrutura, visto que, por 
exemplo, algumas viaturas estão 
paradas por falta de manuten-
ção, e falou sobre a criação de 
uma companhia independente na 
cidade, que possibilitaria a vinda 
de um número maior de agentes. 

A Secretária Municipal de 
Segurança, Regina Vassão, abor-
dou que possui uma vantagem 
em relação à PM e Polícia Civil, 
devido a pasta possuir recursos 
próprios, advindos da arrecada-

ção de zona verde, o que possibi-
litou a compra de novas viaturas, 
motos, e investimentos em treina-
mentos. Regina enfatizou que a 
aquisição de câmeras de monito-
ramento está em fase de licitação, 
e que a ideia é unificar a central 
de atendimento da Guarda e da 
PM, para que atendam numa 
mesma ação. Além disso, a secre-
tária afirmou que uma das prio-
ridades é contratar mais guardas 
para fazer um posto avançado nos 
Distritos de Socavão e Abapan. 

O Presidente da Acecastro, 
Lino Lopes, falou na tribuna e 
reconheceu o esforço da PM, 
delegacia, e guarda municipal, 
que têm desenvolvido um traba-
lho brilhante mesmo diante das 
dificuldades, e solicitou uma 
reflexão no intuito de fazer um 
inventário das necessidades mais 
urgentes dos órgãos de segu-
rança. Lopes solicitou que os 
vereadores cobrem comprome-
timento dos candidatos a depu-
tado, para que tragam recursos 
para Castro, e aos poderes Exe-
cutivo e Legislativo, que reforcem 
as leis orçamentárias no tocante 
a segurança que, neste momento, 
necessita maiores investimentos.

Os vereadores Aline Sleu-
tjes Roberto (PSDC), Joel Elias 
Fadel (PSDB) e Maria de Fátima 
Barth Antão Castro (PMDB) se 
pronunciaram sobre o assunto 
e propuseram-se a levar aos 
representantes do estado as rei-
vindicações e necessidades da 
segurança na cidade. “Temos 
que ir até o Governador, pedir 
que olhe com mais carinho para 
Castro, que produz tanto, possui 
tanta riqueza, para que dê mais 
retorno para nós, como na área 
de segurança”, frisou Joel Fadel, 
que protocolou, na tarde de 
ontem, requerimento solicitando 
a construção de uma nova cadeia 
no município.

Aline evidenciou que o tra-

balho executado na cidade é de 
qualidade, mas com a melhoria 
da estrutura poderia ser ainda 
melhor. “É uma situação triste, 
entendemos que não é um pro-
blema exclusivo de Castro, mas 
nós estamos em Castro, e que-
remos resolver o problema em 
Castro, que é o que compete a 
nós”, citou a vereadora. Fátima, 
por sua vez, enfatizou que conse-
guiu recursos para Castro junto 
a deputados que apoiou, mas 
que ainda não havia solicitado 
verba para este setor. A verea-
dora garantiu que irá enviar o 
pedido a seus aliados políticos e 
colocou-se a disposição.  “Juntos 
podemos fazer a diferença, nin-
guém faz nada sozinho”, disse a 
parlamentar.

O Prefeito Municipal, Rei-
naldo Cardoso, também falou 
sobre a necessidade de pressionar 
o Governo do Estado para que de 
melhores condições de trabalho 
para as polícias, e reivindicou 
maior participação da comunidade 
castrense, assunto recorrente 
durante o encontro. O prefeito e 
demais autoridades explicaram 
que existe lei que autoriza a com-
posição do conselho municipal de 
segurança, mas falta comprometi-
mento da sociedade e alguém que 
realmente a represente, partici-
pando, cobrando, exigindo, mas 
também colaborando. “Os pode-
res Executivo, Legislativo e Judi-
ciário estão unidos para combater 
a segurança, somos parceiros, 
mas temos limites e não podemos 
ultrapassar o que a lei determina”, 
destacou Cardoso.

Ao final das falas oficiais, 
vários munícipes apresentaram 
sugestões, dúvidas e opiniões. 
Neste momento também se 
manifestou a Juíza do Fórum da 
Comarca de Castro, a Doutora 
Erica Watanabe, que discorreu 
sobre o trabalho que o Judiciário 
vem desenvolvendo na cidade.

Delegado da Polícia Civil, Comandante da PM
e Secretária de Segurança participaram de encontro

Divulgação

Autoridades e comunidade de
Castro debatem segurança

LUCIANA WESTPHAL

SEGURANCA@PAGINAUM.COM

 
Os trabalhos da Divi-

são Estadual de Narcóticos 
(DENARC) visando a comba-
ter o tráfico intermunicipal de 
drogas resultaram na apreen-
são de 18 quilos de maconha 
na região nos últimos dias. Em 
três ações distintas, os poli-
ciais civis da DENARC tam-
bém prenderam cinco pessoas 
e apreenderam dois menores.

A primeira apreensão ocor-
reu no último final de semana, 
na PR-151, quando os agen-
tes da DENARC receberam a 
informação de que ocupantes 
de um veículo Palio estariam 
transportando entorpecentes 
de Ponta Grossa com destino 

à Castro. 
Assim, por volta das 4 

horas da manhã, os policiais 
visualizaram o veículo suspeito 
e realizaram a abordagem na 
Praça de Pedágio de Caram-

beí. No veículo, dentro de uma 
mochila, foram encontrados 
aproximadamente cinco quilos 
de maconha. Três maiores de 
idade que estavam no carro 
foram presos e um menor 

apreendido. Todos foram enca-
minhados para a Delegacia de 
Polícia em Castro.

A outra situação aconteceu 
na manhã de terça-feira (22), 
em Ponta Grossa.  A equipe 

se deslocou para averiguar 
denúncia de que um jovem 
havia acabado de receber um 
carregamento de entorpecen-
tes para distribuir a traficantes 
menores. 

Os investigadores, então, 
se deslocaram até as imedia-
ções da residência do sus-
peito, localizado no Jardim 

Paraíso e, após campana, 
visualizaram o rapaz de 18 
anos saindo de casa com uma 
mala de viagem. Diante da 
suspeita, o jovem foi abor-
dado e, na mala, encontrados 
cinco tabletes de maconha. 

Aos policias, o jovem con-
firmou que tinha mais droga 
em casa. No local, foram 
encontrados mais sete tabletes 
da droga, escondidos em um 
armário da cozinha. Ao todo, 
foram apreendidos com ele 10 
quilos de maconha. O rapaz, 
identificado como Heliomar de 
Souza, foi preso em flagrante e 
deve responder por tráfico de 
drogas.

Na manhã de quarta-feira 
(22), uma nova ação policial 
foi desencadeada, dessa vez 
na rodoviária, também em 
Ponta Grossa. Em abordagem 
a dois suspeitos, os agentes da 
DENARC encontraram três 
quilos de maconha dentro de 
uma mochila. A ação resultou 
na prisão de um maior de idade 
e apreensão de um menor, a 
dupla residia em Castro.

Operação foi 
comandada 
por policias 
da Divisão de 
Narcóticos 

Suspeitos de Castro e PG são flagrados
18 KG DE MACONHA APREENDIDOS

DENÚNCIAS

Quem tiver infor-
mações sobre o tráfico 
de drogas na região dos 
Campos Gerais pode 
ligar para o Núcleo 
de Ponta Grossa da 
DENARC pelos telefones 
(42) 3229-4485 e (42) 
3219-9750, ou através 
do telefone 181 - Narco-
denúncia.

Abordagem aconteceu na Praça de Pedágio de Carambeí

Divulgação

Foi condenado pela 
Vara Criminal de Cas-
tro o agente da Cadeia 
Pública, preso em julho de 
2015, acusado de praticar 
vários crimes em troca de 
dinheiro. O nome do réu 
não foi divulgado pelas 
autoridades policiais, mas 
a informação apurada é de 
que o funcionário foi con-
denado a mais de 12 anos 
de reclusão. 

A condenação engloba 
os crimes de corrupção 
passiva, falsidade ideoló-
gica e prevaricação. Na 
época, o agente facilitou a 
entrada de aparelhos celu-
lares, permitia entrada de 
bebidas, comidas, barras 
de ferro, medicamentos e 
lâminas. 

O culpado está preso 
no Complexo Médico 
Penal, em Pinhais, região 

de Curitiba. 

Relembre 
O agente de cadeia foi 

preso no dia 10 de julho 
suspeito de facilitar a fuga 
de oito presos. Conforme 
a polícia, os próprios 
presidiários indicaram o 
nome do funcionário como 
facilitador da entrada de 
objetos dentro da carce-
ragem. 

Ainda de acordo com 
a polícia, celulares foram 
apreendidas no interior da 
cadeia na data do crime e, 
em um dos aparelhos, havia 
conversas entre o agente e 
os presos com indícios de 
negociação para a libera-
ção dos objetos.

A polícia não divulgou 
o nome do servidor preso, 
mas afirmou que ele con-
fessou o crime. 

Agente penitenciário de 
Castro pega 12 anos 

DA CADEIA DE CASTRO

A Polícia Militar de Castro 
recuperou na noite de segun-
da-feira (21) uma motocicleta 
furtada. O veículo estava no 
terreno de uma casa, na rua 
Nelson Iwanoski.

De acordo com o boletim da 
polícia, a motocicleta foi encon-
trada abandonada no Jardim Ara-
pongas. Os policiais chegaram 

até o local através de denúncia 
anônima da comunidade. 

Após recolherem o veículo 
ao pátio do batalhão, a equipe 
realizou patrulhamento pela 
região, porém ninguém foi 
preso. 

A vítima do roubo também 
não tinha suspeitas de quem 
poderia ter cometido o crime. 

Militares de Castro 
recuperam moto 

Casal de castrenses, que 
não tiveram os nomes divulga-
dos, ficaram feridos após se 
envolverem em um acidente, na 
estrada de Iataiacoca, em Ponta 
Grossa. O registro aconteceu 
na manhã de terça-feira (22).

O homem que dirigia o 
carro teve apenas escoriações, 
já a mulher, que estava de pas-
sageira sofreu traumatismo 

craniano e foi encaminhada as 
pressas ao Hospital Amadeu 
Puppi. 

A Polícia Rodoviária Esta-
dual (PRÉ) que atendeu o aci-
dente relatou que a Saveiro em 
que estava o casal saiu da pista 
e capotou.

Os dois foram atendidos 
por uma ambulância de Corpo 
de Bombeiros. 

Acidente em Ponta Grossa 
deixa castrenses feridos 

NA ESTRADA DE ITAIACOCA

3kg de maconha 
estavam na mochila 

de um dos castrenses

SEM SUSPEITAS

Enquanto a Polícia Civil de 
Castro investigava o roubo de 
uma farmácia, ocorrido no cen-
tro da cidade na madrugada de 
sexta-feira (18), acabou oito 
pessoas até a Delegacia de Polí-
cia, sob a suspeita de tráfico de 
drogas. De acordo com os poli-
ciais, a operação estava focada 
em achar os autores do roubo, 
que na data do crime fugiram 
do local em um Voyage. Ainda 
conforme a polícia, testemunhas 
anotaram a placa do veículo. 

Depois disso, a Investigação 
estava monitorando o carro e aca-
baram o encontrando na manhã 
de terça-feira, na Vila Rosário. 
Durante a abordagem do veí-
culo, o motorista apontou aos 
policiais uma casa, que segundo 
ele, estava revendendo drogas. 
Chegando ao local indicado, um 
menor de idade disse ser o dono 
do entorpecente. Além dele, um 
casal e mais quatro pessoas tam-
bém foram abordadas e levadas 
para a delegacia. 

Em conversa com o delegado 
titular da 43ª D.R.P, Emmanoel 
David, a autoridade explicou que 
o dono do automóvel ficou preso 
acusado de ajudar na fuga dos 
assaltantes. O menor também 
ficou detido e deve aguardar vaga 
no Cense, suspeito de tráfico de 
drogas. Em relação aos outros 
envolvidos, o delegado divulgou 
que eles prestaram depoimentos 
e foram liberados. 

Durante 
investigação de 
roubo, polícia 
encaminha oito 
pessoas à 43ª DRP

EM CASTRO

Operação aconteceu na
manhã de terça-feira (22) 

Divulgação

Investigação 
começou com roubo 

à farmácia
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Ainda da 
tempo de 
parabenizar o 
1 º Aninho da 
boneca Luíza 
Helenna 
Felix da Silva, 
filha de 
Alessandra 
Teixeira 
Prestes 
e Diego 
Henrique 
Felix da Silva

Toda Beleza de Renata Mendes da 
Silva de 16 anos em ensaio fotográfico

O príncipe 
João 
Rafhael, 
de apenas 
10 dias

Laura, de 9 Meses, em sua 1º Páscoa

A coelhinha  Heloísa, de apenas 10 dias 

Os gêmeos João Francisco e Pedro Lucca, 
aniversariantes do dia 19, completaram 6 anos. 
Na foto com a mamãe Karen Sandrini

‘Legião’ retorna aos palcos após 
20 anos da morte de Renato Russo

A turnê que comemora os 30 
anos do lançamento do primeiro 
LP da banda Legião Urbana, 
desembarcou em Ponta Grossa 
para mais um show, o primeiro 
desde a morte de Renato Russo 
há 20 anos. Já se passaram 
cinco dias que eles estiveram 
no Centro de Eventos de Ponta 
Grossa, mas os fãs da banda 
ainda cantam os sucessos toca-
dos na noite, em pouco mais de 
uma hora de apresentação. 

O espetáculo foi dividido 
em duas partes. Na primeira a 
banda tocou, na íntegra e ordem 
original, as músicas do álbum 
lançado em 1985 que trouxe 

sucessos como ‘Geração Coca-
Cola’, ‘Será’, ‘Soldados’ e ‘Por 
Enquanto’.

Após pequeno intervalo, o 
grupo apresentou sucessos dos 
outros discos da carreira, como 
‘Pais e filhos’, ‘Há tempos’, 
‘Tempo perdido’, ‘Quase sem 
querer’, ‘Faroeste caboclo’ 
entre outros.

Remanescentes da banda, 
Dado Villa-Lobos e Marcelo 
Bonfá subiram ao palco acom-
panhados pelo guitarrista Lucas 
Vasconcellos, o baixista Mauro 
Berman o tecladista Roberto 
Pollo e o ator e cantor André 
Frateschi.

Dado Villa-Lobos e Marcelo Bonfá subiram ao palco 
acompanhados pelo guitarrista Lucas Vasconcellos, o baixista Mauro 
Berman o tecladista Roberto Pollo e o ator e cantor André Frateschi

SHOW EM PONTA GROSSA

LIBRA: Apesar da concorrência, 
você tem tudo para conquistar seus 
objetivos. Se agir em equipe, melhor 
ainda! Boas idéias e raciocínio rápido 
serão as melhores armas para con-
quistar o que deseja. Cor: lilás.

ESCORPIÃO: Bom dia para 
batalhar por um aumento. Nada vai 
cair do céu, mas se você colocar as 
mãos na massa, o dinheiro vai entrar. 
Cor: marrom.

SAGITÁRIO: É hora de correr 
atrás dos seus sonhos, por mais 
distantes que eles pareçam. Amplie 
seus horizontes, aposte em novas 
experiências e use a criatividade em 
todas as áreas. Cor: vermelho

.
CAPRICÓRNIO: Lembranças 

do passado podem vir à tona e des-
pertar saudade. Você continua ambi-
ciosa e pode chegar mais longe se 
pedir conselho ou um empurrãozinho 
a alguém da família. Cor: dourado.

AQUÁRIO: Se tem um assunto 
pendente na Justiça, podem surgir 
boas novas. No romance, há chance 
de se decepcionar com um amor à 
distância. Cor: prata.

PEIXES: Se anda pensando 
em arrumar um trabalho que pague 
mais, é hora de dar o primeiro passo. 
Tentar algo novo também trará bons 
resultados. Cor: ouro.

ÁRIES: Aproveite para se 
aproximar de pessoas que desejam 
o mesmo que você. Pode enfrentar 
rivalidade de colegas ou mesmo de 
alguém que tem um cargo mais alto 
que o seu. Cor: dourado.

TOURO: Seu lado responsável 
fica mais evidente e você vai enca-
rar qualquer tarefa com seriedade. 
Melhor cuidar de algumas coisas sem 
chamar muita atenção. Cor: branco.

GÊMEOS: Você esbanja criativ-
idade e pode encontrar soluções 

inovadoras no trabalho. Se contar 
com uma mãozinha dos amigos, vai 
chegar longe! Cor: roxo.

CÂNCER: Hoje, você terá mais 
chance de conquistar uma pro-

moção ou dar uma turbinada na 
carreira. Mas, para isso, terá que 
mergulhar de cabeça no trabalho! 
Cor: cinza.

LEÃO: Viagem a trabalho conta 
com ótimas energias. Também será 
mais fácil cuidar de serviços que 
exigem deslocamento ou que podem 
ser resolvidos fora do local de tra-
balho.. Cor: marinho.

VIRGEM: Se planeja começar 
uma reforma, vá em frente! O sonho 
da casa própria pode se tornar reali-
dade. Melhor não exigir tanto do seu 
amor agora. Cor: rosa.

Marcella Christoforo
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